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Ｈ３０ 学校評価
保護者からの意見･要望に対する回答

【部活動】

◯ 朝練のことですが、子どもたちの栄養面や授業へ集中して取り組めるようおにぎり
の持参を許可していただけないでしょうか。カロリーメイトなどだと他の方もずるい
と感じてしまうかもしれませんが、１口サイズの小さなおにぎり持参はだめでしょう
か？

◯ 毎朝の練習では大変お世話になっております。体力も持久力も少しずつついてきて
いるので、参加できる事、ありがたいです。１つ提案ですが、朝練後の補食を許可して
ほしいです。朝食も早めの時間に食べ、量もたくさん食べることはしないので、成長期
の体が心配です。運動後の補食はとても大切で、全てのパフォーマンスにつながると言
われています。普段の体調管理も大切であるように、おにぎりに限定しても良いので朝
練後の補食を考えてほしいです。

（回答： ゴミの処理・時間を守っての教室入室が条件になりますが、おにぎりに限り認
めたいと思います。なお、学校でも指導していきます。）

◯ 朝練について、個人的な意見を書かせていただきます。毎日、朝早くから生徒のた
めにご指導いただきありがとうございます。寒さが日に日に増す中走るばかりでなく、
筋トレ、体幹、トレーニング、さらには柔軟性の強化に努めるのはいかがでしょうか？
柔軟性を高めることにより、ケガの防止、体幹強化により、スポーツのみならずさまざ
まな分野（特設合唱部や吹奏楽部等）で実力が発揮できるのではないでしょうか。寒い
季節ならではの朝練を希望します。

（回答： 特設陸上、駅伝部なので、すべての運動の基礎となる走ることを基本の練習と
していますが、天候やグランド状況によっては、走る以外のトレーニングも取り
入れています。）

◯ 部活動の部費の使い途を講師の謝礼ではなく、楽器の修理費にあててもらいたい。
壊れた楽器では練習にならない。

（回答： 修理の必要な楽器は、その都度学校の修繕費で修理に出しています。楽器の調
子が悪い場合は、生徒が顧問に申し出るのですが、気付かずに使っている場合も
あります。さらに、生徒には、こまめにメンテナンスを心がけさせていきたいと
思います。）

◯ いつも親身なご指導ありがとうございます。部活（卓球部）に関して、大会、試合
が多すぎるところが気になります。数をこなして強くなるのかなとは思いますが、１２
／８（土）も授業参観なのに試合を優先するのは疑問です。顧問の先生におかれまして
は、お忙しい中での部活動指導大変感謝しております。

（回答： 日頃からの保護者の皆様のご協力ありがとうございます。大会については、月
１回程度に厳選しております。上位大会につながる大会もありますので、生徒に
よっては、今年度は少し多めだったかと思います。また、強化リーグ大会につき
ましては、年間登録で１０回ほどあります。生徒の技術の向上や交流のためにも
必要と考えます。土曜授業（授業参観）における大会の優先については、岩瀬地
区で週休日に土曜授業（授業参観）を行っているのは鏡石中学校だけであるため、
上位につながる大会と土曜授業（授業参観）が重なった場合は、大会参加を優先
させていただいております。
なお、生徒の負担軽減と家庭の経済的な負担軽減を考え、次年度は参加する大

会も精選していきたいと考えております。）

◯ 部活動（剣道部）での初心者に対して、高額の準備物（胴着等）のあっせんは、早
い時点では必要ないと感じます。また、あっせん時は必要性の説明があると助かります。

（回答： 学校としましては、体験入部期間をぎりぎりまで長くしてから部活動結成をし
てきましたが、今年度は例年以上に、部活動を転部する１年生が多く見られまし
た。部によって状況は変わりますが、練習着や道具の購入時期ににつきましては、
学校の方でもいろいろと検討していきたいと思います。）
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【学校生活】

◯ 「いじめのない」が前提ではなく、「ある」のが前提の教育方針の方が良いと考えま
す。「ない」が前提だと隠したり、表面化してからの対応になるのかと思うが、「ある」
のが前提であれば早期に対応できる。情報共有できる。むしろ学校単位で認知率の高さ
を競うべきでないかと思う。

（回答： 貴重なご意見ありがとうございます。本校では、「いじめ防止基本方針」（学
校のホームページに掲載）にある通り、「いじめ」に関しては、（１）いじめは、
どんな理由があろうとも許されない、恥ずべき行為である。（２）いじめを絶対
容認することなく、いじめを受けた生徒に対して、学校全体で寄り添い、守る、
守り抜くという毅然とした態度で取り組むことを基本方針で指導に当たっていま
す。
また、いじめの定義として、どのような行為がいじめにあたるのか、道徳の授

業や学校だより等で生徒たちに教え、それを理解させた上で、いじめゼロの学校
を生徒たちと一緒築いていきたいと考えております。
もちろん学校としても、いじめがまったく起こらないとは思っていません。全

教職員でアンテナを高くして生徒の学校生活の様子を観察したり、学校生活アン
ケートの回数を増やしたり、教育相談の機会を増やすなど、いじめの早期発見に
努めています。いじめの認知率も年々増えてきております。いじめを早期に発見
し、早期に解決していくことで、本当にいじめのない学校に近づけたいと考えて
おります。ご家庭の協力も必要不可欠ですので、よろしくお願いします。）

◯ カバンが重い。

（回答： 今年度途中で、学年通信等でお知らせしましたが、学校では、技能教科の教科
書や資料集、また、５教科に関しましても、教科によって資料集等を教室の自分
のロッカーに置いておくことを認めるなど、生徒の負担軽減を図っております。
ご理解いただければと思います。）

◯ ジャージの名前は、名字だけにするのは、無理なのでしょうか。制服の名札の名前
は名字だけなのにジャージの名前はフルネームというのは何か理由があるのでしょう
か。ジャージのまま下校する時も多いと思うので、防犯上フルネームでない方がいいよ
うな気がします。

（回答： 昨年の１２月の学年懇談会でお話しさせていただきましたが、新入生から、個
人情報保護と登下校時のトラブル防止の観点から、制服の名札につきましては、
取り外しが容易な、吊り下げ式の名札フォルダーを使用し、登下校の際は名札を
付けない、ジャージ（運動着）のゼッケンにつきましては、刺繍に変更し、色は
白でフルネーム漢字で入れる、遠くから目立たず、近くで見える大きさにするよ
うに変更させていただきます。
なお、フルネームか名字だけかに関しましては、生徒指導上の理由からフルネ

ームにさせていただきました。その代わり、防犯上、刺繍に変更し、色は白で遠
くから目立たず、近くで見える大きさにするようにしました。ご理解いただけれ
ばと思います。）

【学校行事】

◯ ３年生対象の高校説明会に我が子（２年生）も参加させて欲しかったです。受験に
対して現実を知り、少しは生活を考え直すきっかけとなればと思いました。

（回答： 高校説明会への２年生の参加につきましては、次年度、生徒や保護者の要望、
時間割等を確認して検討したいと思います。
なお、１・２年生の保護者の皆様には、高校説明会への案内を毎年出させてい

ただいておりますので、ぜひご参加ください。）
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【生徒指導】

◯ 下校時の町公民館での過ごし方を指導してほしい。迎えを待つ生徒以外もたむろし
ている。公民館と中学校の間の所で騒いでいるため車の妨げとなっている。

（回答： 今年度も不定期に巡視、指導をしてきましたが、なかなか改善されない現状で
あります。今後も巡視の回数を増やしたり、全校集会で話をするなどの対応をし
て、改善していきたいと考えています。
なお、本校では、学校周辺での交通事故防止と生徒の体力向上の観点から、『送

迎自粛』のお願いと、生徒には徒歩・自転車による登下校を促しています。公民
館で待つことなく、学校から自宅に速やかに下校できるよう、ご家庭でもご協力
をお願いします。）

◯ 夏の時期の紺Ｔシャツの下に必ず下着をという指導がなされているようですが、真
夏に２枚のシャツ＋ワイシャツの３枚着はきついと思います。この点については自由
な判断が可だとうれしいです。

（回答： Ｙシャツや女子の夏服の下は衛生面等を考慮して、原則下着を着用することに
なっています。また、運動着の下も衛生面や活動時に素肌が見えないようにエチ
ケット面も考慮して下着を着用させています。運動着への着替えをスムースにす
るため、Ｙシャツや女子の夏服の下には運動着の着用も認めております。本校は
エアコンが完全装備されており、夏場は基本エアコンを使用しております。それ
でも暑い場合は、下着だけの着用でかまいません。）

◯ 子どもの送迎時、横断歩道のすぐ側で停車する方がいて、危険だと思うことがあり
ました。学校側に止めると二小方面から来て左折した車がぶつかりそうになります。
学校のなるべく近いところで下ろしたい気持ちは分かりますが、事故防止のために注
意喚起していただきたいと思います。

◯ 登下校のときの自転車のマナーはとても良いと思うが、徒歩の生徒が近づいても並
列で歩いていたり、見通しの悪い交差点でふくらんでいたりと不安になる。危ない箇所
を互いに理解するべきだ。

（回答： ４月の交通安全教室、定期的な登校・下校指導、臨時に放送等で、自転車の乗
り方、交通ルールやマナーを繰り返し指導しております。命に関わることなので、
次年度も随時、方法を工夫しながら、指導や注意喚起をしていきたいと思います。
ぜひ、危険な場面を見かけましたら、その場で注意していただき、学校へも連

絡いただければと思います。）

【その他】

◯ 学校のホームページの更新が遅すぎる。もっと学校の様子をたくさん載せてほしい。

（回答： ご指摘ありがとうございます。たくさんの保護者、生徒、地域の方々に喜んで
見ていただけるよう速やかに更新していきたいと思います。）

◯ 学校行事が行われたときの様子の写真が白黒なので全然見えないので、カラーにし
たりはできないでしょうか。

（回答： 学校だよりや学年通信を全校生分、カラーで印刷して配付したいところですが、
インク代が高額になってしまい、限られた予算の中では厳しいのが現状です。３
学期から、学校だよりをカラーで学校のホームページに掲載していますので、ぜ
ひ、ご覧ください。）

◯ 第１回目の授業参観時の開催されるＰＴＡ役員会の時に、３学年のＰＴＡ役員会で
各専門委員の委員長の予定者をきめたらいいと思います。後日になると人が集まらず、
来た人の中で決めなければいけないというのはおかしいと思います。

（回答： 建設的なご意見ありがとうございます。ＰＴＡの各専門委員会の委員長・副委
員長の選考につきましては、毎年苦慮しているところです。どのような方法が一
番良いのか、ＰＴＡ本部役員の方とも再度話合いをして検討していきたいと思い
ます。）
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